

## **La inflación de agosto llega a 0,35 por ciento**

La inflación en ocho meses llega a 2,72 por ciento, la mitad de la prevista para este año. La ciudad más cara fue Oruro, puesto que en esa capital los precios subieron en 1,05 por ciento, en tanto que la más barata fue Cobija, donde el costo de la canasta familiar decreció en 0,71 por ciento, según datos del Instituto Nacional de Estadística (INE).

En agosto, el Índice de Precios al Consumidor (IPC) se incrementó en 0,35 por ciento.

La inflación acumulada al 31 de agosto es más de la mitad del índice de inflación para el 2012, que está calculado alrededor del 5 por ciento, según datos que a principios de año publicó el Banco Central de Bolivia (BCB) en el Informe de Política Monetaria.

Los productos que subieron de precio son: la cebolla, que se encareció en 34 por ciento; el haba, en 32 por ciento; la arveja, en 12 por ciento; la papa, en 4 por ciento, y la carne de pollo, en 1 por ciento.

Los productos que bajaron de costo son: el tomate, que bajó en 17 por ciento; el transporte interprovincial, en 3 por ciento, y el interdepartamental, en 7 por ciento; y el queso criollo, en 2 por ciento.

## **62 municipios alimentan a los 337 de todo el país**

Sesenta y dos municipios proveen de alimentos y carne a los habitantes de los 337 municipios de todo el país según informes del Instituto Nacional de Innovación Agropecuaria y Forestal (Iniaf).

Otros 60 municipios, que están al sur del país, sufrieron los efectos del cambio climático.

Estos datos fueron obtenidos a través del Sistema de Monitoreo Municipal Agropecuario (Simma) que contiene más de 800 mapas que brindan información agropecuaria de las diferentes regiones del país y sus características de producción.

“Los mapas nos han pedido zonificar cuáles son los municipios que producen más en el país, hemos visto en papa, arroz, yuca, frutales, carne y ahí hemos entendido que de los 337 municipios, 62 nos están soportando la parte de alimentos en tema agrícola y de carnes”, informó el director general ejecutivo del Iniaf, Lucio Tito.

### **Excedente**

Para Tito, aquellos 62 municipios son campeones en producción, pues no sólo estarían produciendo para la seguridad alimentaria en el país, sino también un excedente que se destina a la exportación.

Entre los 60 afectados están los municipios del Chaco, parte del altiplano sur y parte de los valles.

## **“Vice”: Agenda con agro cruceño avanzó el 98%**

El vicepresidente Álvaro García Linera informó ayer que la elaboración de una agenda conjunta con el sector productivo del departamento de Santa Cruz, que busca establecer mecanismos para ampliar la frontera agrícola, tiene un avance de 98 por ciento.

"Hemos avanzado en los elementos más importantes, faltan algunos aspectos técnicos; pero en lo central, en un 98 por ciento ya está acordado. Hoy trabajamos sobre la pausa de cinco años en la Función Económica Social (FES) y el tema de los desmontes, para habilitar aéreas de producción", informó.

García Linera aseguró que con la ampliación de la frontera agrícola los productores tendrán beneficios, al igual que el Estado y la población.

"Producir alimentos hoy en día es tanto como producir oro, el Estado garantiza seguridad y el agropecuario garantiza esfuerzo, inversión para ampliar la frontera agrícola, para mejorar los rendimientos productivos, tanto en ganado como en agricultura", señaló.

El Vicepresidente dijo que los resultados de esa estrategia para garantizar la seguridad y soberanía alimentaria en el país, se reflejarán en "más alimento, más seguridad alimentaria y los excedentes para el mercado internacional".

La Razón

## **Ingenios alquilan depósitos para guardar excedente**

Los ingenios azucareros Unagro y Guabirá alquilan depósitos para almacenar el stock acumulado de su producción. El Gobierno abre la posibilidad de subir los cupos de exportación, previa verificación de los excedentes de azúcar.

El gerente Comercial del Ingenio Azucarero Guabirá, Luis Fernando Vásquez, indicó ayer que sus depósitos están llenos y que la empresa alquila nuevos ambientes para acopiar el producto.

"Si no se emite la autorización para exportar azúcar, será un perjuicio para los productores, porque la caña se quedará en los campos de cultivo y no se molerá más de lo que se necesita en el mercado interno".

El ejecutivo manifestó que hasta ahora Guabirá registró una producción de 1,90 millones de quintales (qq) de azúcar procesada, de los 3,1 millones que se prevé industrializar hasta fin de año, lo que significa un avance del 61% de toda la molienda.

El gerente General de la Corporación Unagro, Marcelo Fraija, señaló que por la gran cantidad de azúcar que tienen la están almacenando "en depósitos alquilados hace más de un mes mientras se libera la exportación".

Apuntó que el ingenio cuenta con una producción de dos millones de qq y prevé producir 3,5 millones hasta fines de esta gestión. La firma tiene un excedente para exportar de 700 mil qq. El gerente dijo que aún se espera el permiso para vender 3.300 toneladas (t) de la zafra de 2011.

El Gerente Comercial de Guabirá afirmó que se prevé exportar 400 mil qq de azúcar y el resto destinarlo al mercado interno. La demanda local de azúcar es de 10 millones de qq, añadiendo la producción de gaseosas.

El viceministro de Desarrollo Rural y Agropecuario, Víctor Hugo Vásquez, abrió la posibilidad de subir el cupo de venta, previa inspección de los excedentes. “Hay un cupo que no se vendió en 2011 de 650 t y otro de este año de 12.515 t”, sostuvo.